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香港文匯報訊（記者 費小燁）西九文化區管理局現正就香港故宮文

化博物館的設計、營運及展覽等方向展開公眾諮詢，並於中環展城館

設展覽。然而，傳真社昨日報道，獨家取得16頁博物館的建築師設計

圖，包括8層博物館的平面圖、橫截面圖以及立面圖，設計圖顯示博物

館的外形設計及館內設施分佈，但管理局卻並無展出相關資料。西九

管理局回覆本報查詢指，經與許李嚴建築師事務有限公司查核，該批

設計圖屬於該公司作為項目設計顧問，工作最初期的草案之一，並未

經管理局審議。

小故宮大揭秘 上闊下窄似「鼎」
傳真社稱得16頁設計圖 管理局指屬草案未審議

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）本屆
上海市兩會期間，港區政協委員被問及最多
的，除了提案和下屆特首外，便數西九故宮博
物館的話題了。對此，委員們紛紛表示，西九
故宮博物館的建設對港無不利影響，是好事。

滬政協港委員：
建宮「絕對是好事」

香港文匯報訊（記者 馮健文）政府昨
日發表去年就「中環及其鄰近地區電子道
路收費先導計劃」所進行的公眾諮詢之報
告。報告指出，收到的意見分歧，但政府
已下定決心推行先導計劃，並將委聘顧問
進行深入可行性研究，為計劃制訂具體落
實方案，供公眾和持份者作進一步全面討
論。

運輸署指出，電子道路收費是有效解決
地區性擠塞的交通管理工具，因此政府去
年就先導計劃進行為期3個月的公眾參與
活動，其間共收到515份意見書，並舉辦
和參與了20場活動及會議，包括區議會
論壇、焦點小組會議等。
報告指出，初步反應是既有支持推行先

導計劃，但也有對此持保留或反對態度。如

收費機制方面，公眾及持份者較多支持周界
為本 (按次收費)，因此機制可容許收費水平
因應不同時間、地點和行駛方向而作出調
整，較能靈活處理不同的擠塞情況。
區域為本 (按日收費) 雖獲較少支持，但
亦有意見認為這機制相對簡單，較易執行。
收費模式方面，公眾及持份者較多贊同

根據不同車輛類型所佔用的路面空間，收
取不同費用。同時，公眾較少就收費定於
那個水平給予具體意見，而有提意見的，
少數意見認為每次駛經一個點可收取介乎

10元至40元，亦有意見認為收取較高費
用，才能令駕駛者改變出行習慣，如每次
收取超過50元，甚至500元。

張炳良：非「會否」推 是「怎樣」推
報告表明，政府已下定決心推行先導計

劃，並引述張炳良曾說，不是「會否」推
行，而是「怎樣」去推行。政府將委聘顧
問，進行深入可行性研究，擬定一個或多
個具體方案，並透過第二階段更廣泛的公
眾參與活動，供市民作深入討論和選擇。

電子道路聘顧問研落實方案

李可莊：證國家支持
上海市政協委員、香港新龍

基資本有限公司董事總經理李
可莊稱，「絕對是好事！國寶
級的文物可以放到香港長期展

出，讓全世界的人來香港看，對香港旅遊業來
說也是亮點。……這不僅說明了國家對香港的
支持，更多的是對香港國際化地位的一種認
可。」提到目前針對此事的不同聲音，他認為
「這明顯是把這件事政治化了」。

榮明棣：港人很歡迎
上海市政協委員、香港隆

源企業控股公司董事總經理
榮明棣透露，其實西九故宮
博物館的事情會成為焦點話
題，是前期溝通未做好，「現在問市民，其實
都很歡迎這個博物館，只是對這個有點突然的
方式有點介意。」 攝：夏微

麥德銓：歷史會證明
上海市政協委員、香港麥

科控股董事總經理麥德銓語
重心長道，「不論內地人或
香港人的身份，平常心來
看，這些珍貴遺產無論是拿到世界上任何一個
地方，都應該是非常受歡迎的事情。」
對於當下的不同聲音，麥德銓稱，「歷史會

證明這是一個對的事情。」

楊榮燊：有益下一代
上海市政協委員、滬港聯

合控股有限公司獨立非執行
董事楊榮燊則認為，西九龍
的選址很合適，「無論對經

濟還是文化我看不到有什麼不好的地方。……
它不是普普通通的展覽館，而是故宮博物館，
能夠放在這麼好的一個地方展示，不僅能夠讓
全世界的人都可以看到國家的支持，看到香港
的代表力，而從旅遊和經濟角度來說也是積極
的影響，對下一代更是影響深遠。」

傳真社報道指，透過不同消息人士確
認了設計圖的真確性。設計圖清楚

見到設計範圍坐落於西九文化區故宮博物
館位處的地段，屬西九文化區的工程項
目，設計項目名稱為「Project P」，設計
圖是去年12月底的版本，屬初步階段。

部分樓層中空 天窗增採光
報道續指，從設計圖的橫截面圖及立面
圖可見，建築物外形呈梯形，上闊下窄，
消息人士指這是一個貌似「鼎」狀的建築
物。博物館外貌採用呈波浪狀、透孔的金
屬網設計，局部採用鋼結構建築，博物館
內的部分樓層採中空設計，使用玻璃窗及
在天台設天窗增加室內採光。
設計圖的平面圖可見博物館的分層佈
局，包括各主題展館及設施擬建位置。

博物館在地庫一層設有演講廳及貴賓
室、3間活動室和餐廳，另一邊接駁地下
行車路及乘客、旅遊巴上落位置，地下
設入口大堂和售票處、衣物寄存等前台
設施、導覽展廳、3間活動室，另有商店
範圍。
1樓為3間宮廷物品的展覽廳，2樓設以
書畫、陶瓷、金器、銅器、珠寶為主題的
展覽廳，同層設有中庭及陽台。3樓設多
媒體展覽廳、專題展廳、香港館藏以及陽
台。4樓設有專題展廳以及陽台、花園、
中庭及餐廳等設施。
5樓設有展品環境適應室、展覽準備
室、一般貯存庫等設施。6樓是員工辦公
室及工場，天台則設冷凍塔及天窗。
傳真社又引述消息指出，設計圖屬初步

階段，正向結構工程師徵詢就結構上的意

見，但建築師嚴迅奇就博物館的外觀設
計，已有初步方向和定案，相信公眾諮詢
只會對展館內的設施分佈有影響。故宮館
公眾諮詢及展覽至下月22日止。
就傳真社的報道，許李嚴建築師事務有
限公司回覆本報查詢時表示，有關披露的
設計草圖為建築師最初其中一個初步設計
草案，博物館的整體設計方案仍屬初步階
段。

■從設計圖可見，故宮文化博物館外形呈
鼎狀，上闊下窄。 傳真社圖片


